
金門縣金湖鎮民代表會第12屆第3次定期會

第2次會議會議紀錄

時　間：中華民國109年 5月 19日上午9時

地　點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、陳

代表向鑫、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課劉政銘、社會課長

林蔚尚、觀光課長黃天順、環保課長陳永要、行政課長汪麗珍

人事陳淑濤、主計許瓊嬌

主　席：蔡乃靖

紀　錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮金

湖鎮民代表會第十二屆第三次定期會，本會應到出席代表人數9位，

現已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。

蔡主席乃靖：

鎮長、各課室主管、林副主席、各位代表女士先生大家早，今天是我

們第十二屆第三次定期會，今天的議程是鎮公所報告上次會議決議

執行情報，還有鎮公所各課室主管工作報告，大家對今天的議程有

沒有意見？沒有意見，那我們會議正式開始。請民政課。

民政課陳課長志衡答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。金門縣金湖鎮鎮公所報

告上次會議執行情形。(請參閱會議資料)

蔡主席乃靖：

陳向鑫代表對這個執行情形有沒有需要補充的？沒有。接下來各課室

業務報告，由建設課開始。

建設課代理人劉政銘答詢：

主席、各位代表，我代表課長報告建設課業務工作報告。(請參閱會

議資料)

蔡主席乃靖：



我們就全部報告完之後做再一次答問，好不好？接下來請民政課

民政課陳課長志衡答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。民政課業務工作報告，

報告人陳志衡。(請參閱會議資料)

蔡主席乃靖：

接下來請觀光課。

觀光課黃課長天順答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。觀光課業務工作報告。

(請參閱會議資料)

蔡主席乃靖：

謝謝觀光課長，請回。接下來社會課。

社會課林課長蔚尚答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。社會課業務工作報告。

(請參閱會議資料)

蔡主席乃靖：

這樣子！有點冷清，我們就四個課室，做一次答詢好了，不然好像

…。前四個就建設、民政、觀光、社會。各位代表女士先生對這四個課

室的業務工作報告有沒有什麼意見？林嘉森代表。

林代表嘉森：

請民政課

蔡主席乃靖：

民政課請上報告台。

林代表嘉森：

課長早上好。我們四月份的時候跟料羅、溪湖還有蓮庵里還有漁會，

我們有開會嘛？後面漁會上次有反應，後面有沒有確認？

民政課陳課長志衡答詢：

承辦人有跟漁會再做連繫，然後，結論大概我後面也不是很清楚



林代表嘉森：

了解一下。那個我們希望把漁會導正，讓漁會怎麼去申請一下，不是

跟我們….再麻煩你。觀光課。課長，後面我們有去注意到就是說，

我們有印各里的導覽折頁，景點也越來越多，你有考量到現在台灣

很多景點其實有景點介紹QR CODE，他只要拿手機掃QR CODE景點介

紹就會做導覽，你有這個計劃嗎？

觀光課黃課長天順答詢：

QR CODE觀光處也有在規劃當中，等他看結果怎麼樣，今年度我們

也有編一筆預算，我們想來做加強，如果他有遺漏的部份，可能我

們也會再做補強這樣。

林代表嘉森：

不管說…

觀光課黃課長天順答詢：

你說八個里的部份，因為八個里的裡面的景點，如果要全部涵蓋進

去的話是很多。

林代表嘉森：

沒關係。因為這個我是說，因為我們自已鎮公所裡面也有景點介紹嘛？

觀光課黃課長天順答詢：

對。

林代表嘉森：

鎮公所網上也有景點介紹，我們的景點介紹有比較不清楚，如果是

QR CODE那部份，每個地方其實我們可以準備更詳細的資料，你要

先準備，到時候 QR CODE編的時候就可以用。

觀光課黃課長天順答詢：

對，到時候資料都會輸入。

林代表嘉森：

給您建議。因為這不是只有…。我們金門都沒有人做，台灣有。其實

到國外很多地方都有。

觀光課黃課長天順答詢：



好。

林代表嘉森：

我們可以與時俱進。

觀光課黃課長天順答詢：

好，謝謝！

林代表嘉森：

謝謝，請回。

蔡主席乃靖：

瓊林有做，你去瓊林看看。

林代表嘉森：

去看看，那個弄好了很好。請社會課。課長早，這張(借書證)我很多

年前就辦了，只是我建議，這個是不是可以調整，跟縣府協調看看，

縣民卡也是借書證？

社會課林課長蔚尚答詢：

有，已經有結合了。跟代表報告一下，因為，其實他們已經結合了，

只是現在評比方面，是看借書證申辦的比例。

林代表嘉森：

我們一樣可以填這個呀！可是縣民卡只是加一個…進去而已。

社會課林課長蔚尚答詢：

它有。

林代表嘉森：

那個就變成我們發卡，是一樣呀。

社會課林課長蔚尚答詢：

是可以，是一樣。只是說，因為它…再補充報告一下，只是在評比上，

它有一個數據。但它不能把縣民卡的持有率。

林代表嘉森：

他來申請時，他要讓我們讀的時候，在縣民卡裡裡面加APP，等於



就是我們的縣民卡。

社會課林課長蔚尚答詢：

現在有。

林代表嘉森：

一樣呀！跟你的評比沒有影響，你一樣填寫。

社會課林課長蔚尚答詢：

對，一樣填寫。

林代表嘉森：

聽懂意思嗎？這樣就不用…因為自已發卡還要成本，卡要成本我們

也收不到錢，那些都是多花的。問題是縣民卡就是基本的載具。

社會課林課長蔚尚答詢：

對，縣民卡有載具。

林代表嘉森：

這個建議，不用我們自已發卡，申請單一樣可以寫。

社會課林課長蔚尚答詢：

對，可以不用發實質卡片，但是登記就對了。

林代表嘉森：

縣民卡註記，我們金湖鎮公所。

社會課林課長蔚尚答詢：

了解。

蔡主席乃靖：

社會課請回。各位代表還有沒有意見？林副主席。

林副主席麗芬：

我請社會課課長。我要問的是第13點，協助辦理擴大急難紓困方案，

是不是就是新冠肺炎的方案？

社會課林課長蔚尚答詢：



對。

林副主席麗芬：

申請的標準在哪裡？

社會課林課長蔚尚答詢：

跟副主席報告，標準它的意思是說，如果沒有…軍公務是不可能有，

勞保、農保、漁保以外的人，你才能來做紓困案的申請。農保找農會，

漁保找漁會、勞保找勞保局。

林副主席麗芬：

那一般的百姓，他要來申請的話，基本上可以嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

跟副主席報告，有些是家庭主婦或退休的，那家庭主席本身就沒有

工作，她就沒有工作證明或薪資收入的證明

林副主席麗芬：

這樣就可以辦理嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

不能辦！

林副主席麗芬：

不能辦？比如說我們在賣玉蘭花、賣口香糖，以這個..像電視上也有

這樣報導啊！

社會課林課長蔚尚答詢：

對。

林副主席麗芬：

這樣可以嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

可以，要簽切結書。上面請你寫一個原因，我們是做一個資料的初審，

後續決定要不要給，是給縣政府去核定。

林副主席麗芬：



還是由縣政府去核定？

社會課林課長蔚尚答詢：

是。我們是做…其實應該這樣講，其實他這個方案是幾乎每天都在變，

每天簽公文都在變，後來也有跟社會處做連繫就是說，這樣大概講

說你要申請，那你要把你所…上面所需要的文件盡量備齊，如果沒

辦法備齊，我們一樣會受理，但是變成說他的審核時間就會被拉長

林副主席麗芬：

所以 5/8到現在才核定15件。

社會課林課長蔚尚答詢：

5/8是上上禮拜，開辦三天。

林副主席麗芬：

開辦三天就15件，到目前為止幾件了？

社會課林課長蔚尚答詢：

到現在我們已經收了 64件，到上禮拜五為止，64件。其實，陸陸續

續的人我們覺得還沒有很擁擠的感覺，算還很平順。

林副主席麗芬：

了解。

蔡主席乃靖：

各位代表對這四個課室還有沒有其它意見？蔡建立代表。

蔡代表建立：

民政課課長。

蔡主席乃靖：

民政課上報告台。

蔡代表建立：

你的預算裡面不是有一條敬爐金編列在社會課裡面？

民政課陳課長志衡答詢：

沒有。今年改由民政課來執行。



蔡代表建立：

往年不是都社會課嗎？

民政課陳課長志衡答詢：

是，往年是社會課執行。

蔡代表建立：

是編幾間？40幾間？

民政課陳課長志衡答詢：

45間。

蔡代表建立：

好，我問一下而已。社會課課長。元旦晚會是你辦的嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

我辦的。

蔡代表建立：

你辦什麼？

社會課林課長蔚尚答詢：

就是邀請一個團體來做表演活動。

蔡代表建立：

什麼團體？

社會課林課長蔚尚答詢：

圓光劇團。

蔡代表建立：

辦那種？聯歡晚會請阿彌陀佛？我一直要問你這是什麼劇團？

社會課林課長蔚尚答詢：

就是一個公益團體的表演。

蔡代表建立：



表演什麼？阿彌陀佛的表演？念經？

社會課林課長蔚尚答詢：

沒有全部都是念經，他也是有一些精采的，像千手觀音、舞台劇，是

有一些效果。

蔡代表建立：

什麼效果？

社會課林課長蔚尚答詢：

就是讓民眾覺得跟以往金門地區所表演的是不一樣的感覺 。

蔡代表建立：

不一樣的感覺就請脫衣舞就好了呀！更不一樣！辦理紓困方案，協

助辦理，你辦什麼？

社會課林課長蔚尚答詢：

受理…

蔡代表建立：

我聽你整天都在簽公文，一日一變，什麼時候一日一變？好像很厲

害

社會課林課長蔚尚答詢：

沒有，我不敢。

蔡代表建立：

婦女節表揚活動8、9個字結束，青年節表揚活動8、9個字結束，兒

童節表揚活動8、9個字結束。你辦什麼？你連打字都懶，一份報告做

得這麼隨便！錢花得很開心，不要這麼官僚！公所請你來不是來得

罪百姓、同事的！樂齡活動辦19場？

社會課林課長蔚尚答詢：

是。

蔡代表建立：

課程誰安排的？



社會課林課長蔚尚答詢：

由樂齡專屬同仁辦的，他是領縣府經費。

蔡代表建立：

也就是說課程內容設計也沒有你的事嘛！你就沒辦半樣還你說辦的！

社會課林課長蔚尚答詢：

報告代表，這是我們這課辦的，不是我個人辦理。

蔡代表建立：

是嘛！是你們課裡辦的，不要要人情，好像你很厲害！

社會課林課長蔚尚答詢：

是！是大家的努力。

蔡代表建立：

你在其它機關，或是以前跟過誰，壞習慣不要帶到金湖鎮公所來！

不要到處告狀！

蔡主席乃靖：

代表用詞稍微….

蔡代表建立：

我盡量！工作如果不想做，就交給底下去做，底下如果遇到問題，

你當課長的不要撿便的，要去幫忙溝通，不要整天一直告狀！去旁

邊站！

蔡主席乃靖：

你的意思是叫他站旁邊？

蔡代表建立：

站旁邊。

蔡主席乃靖：

等一下。他可能還有其它事情要問。

蔡代表建立：

觀光課。



蔡主席乃靖：

觀光課。

蔡代表建立：

你說觀光局補助 9百萬，這是要做什麼？

觀光課黃課長天順答詢：

當初資料沒有寫清楚，這是羅神父的改善工程，算第三點。

蔡代表建立：

大概內容要做什麼？

觀光課黃課長天順答詢：

大概裡面有個生態池，生態池雜草比較零亂，我們可能做一個…

蔡代表建立：

你是說之前原本做已經開好的生態池？還是另外開。

觀光課黃課長天順答詢：

原來的，做整理。其實後面的部份，整個環境是比較亂一點，大概重

點是那邊，還有整個解說牌的整理，還有靠近湖中那區塊。

蔡代表建立：

這筆是去年要的今年才准的嗎？

觀光課黃課長天順答詢：

不，這是今年要的。

蔡代表建立：

還沒准嗎？

觀光課黃課長天順答詢：

已經核准了。

蔡代表建立：

核准了，當初要這9百萬就已經有大概方向要做了嘛？



觀光課黃課長天順答詢：

有。有一些老屋整理。

蔡代表建立：

好，請回座。社會課課長，你把 8個字 9個字的那些，說明給我聽。

蔡主席乃靖：

就是婦女節、兒童節、青年節那些。

蔡代表建立：

對對對。不要錢花掉了，只用8個字結束。

社會課林課長蔚尚答詢：

婦女節表揚在 3/7辦理。

蔡代表建立：

有寫我認識字，不用念！

社會課林課長蔚尚答詢：

我們…報告代表，我不曉得你想要知道的是。

蔡代表建立：

就把你辦的，看你辦什麼。

蔡主席乃靖：

過程、內容說明一下。

蔡代表建立：

我現在讓你補充說明嘛！

社會課林課長蔚尚答詢：

我們總共…因為今年疫情的發生，所以我們…

蔡代表建立：

不用再推給疫情發生！解釋內容就好了。

社會課林課長蔚尚答詢：

我們就是在陳景蘭洋樓辦理，沒有會餐，所以每一位得獎的我們都



發給五千塊禮券、一個獎牌。這次陳景蘭洋樓我們有結合，剛好在賣

咖啡，所以我們有提供咖啡跟餐點的結合。每一個得獎的人除了五千

塊禮券以外，每個得獎的母親，我們有送一個蛋糕，每個人有一束

康乃馨。

蔡主席乃靖：

他講的是婦女節，不是母親節。

社會課林課長蔚尚答詢：

抱歉，這是母親節，講錯了！婦女節是在昇恒昌吃飯，我們總共開

了14桌左右，每個里有一名得獎的人，每一人都有一桌，每個得獎

的人有1200禮券。

蔡代表建立：

一個人一桌還是二個人一桌？

社會課林課長蔚尚答詢：

一個人一桌，然後每個人都有1200禮券，並且每個人都有獎牌。

蔡主席乃靖：

青年節。

社會課林課長蔚尚答詢：

青年節的部份今年是在三樓辦理，我們也是沒有餐會，每個人有五

千塊的禮券跟獎牌。第三個兒童節，今年度因為疫情的發生，昇恒昌

今年他也沒有補助看電影活動，我們就把所編的預算，每一個兒童

就買一個水壺，全部的小學學童都一個水壺送他們

蔡代表建立：

所以我聽起來你就是負責花錢嘛！鎮長扛著龐大壓力來讓你當社會

課課長，對金湖鎮公所社會課也是只有這樣，沒有比較好！本來滿

心期待，卻一直被你傷害，可以嗎？回座。

蔡主席乃靖：

請回。各位代表還有沒有其它意見？陳向鑫代表。

陳代表向鑫：

觀光課長，我看到你印製的春聯、春牛圖還有採購金元寶，鎮長我請



教一下，鎮長你有沒有好好看過這個元寶？這張圖你覺得畫得好不

好？

陳鎮長文顧答詢：

不錯。

陳代表向鑫：

不錯喔？主席我順便請教一下，另外一面你滿意嗎？

蔡主席乃靖：

那個不是我，那個是劉德華！

陳代表向鑫：

我看到鎮長這張可能還好，主席這張眼睛長這樣！所謂 Q版應該是

要加分、美化，而不是…你懂我意思嗎？一開始我看到是有點嚇一跳

啦！特別是過年應景，以後在審核部份是不是應該要更嚴謹一點？

我們看一下照片，先看下一張。我看到這個才突然想到，有朋友傳這

個給我，先看下一張，這是不是我們公所發的？是不是？靠近一點，

上一張。這個朋友傳給我，我也覺得有點好笑，為什麼每年尺寸不一

樣？

蔡主席乃靖：

他說的是尺寸問題。

陳代表向鑫：

這是不是我們做的？是不是我們做的你不知道？是社會課做的不是

觀光課？所以到底是誰辦的？社會課？課長請回。林課長請上報告台。

你新來的，不忍心怪你是不是？這個一上來直接罵說，新鎮長上來

尺寸都不同能看嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

我們買了之後才有發現說，但是是…我們下次會改進，至少跟上一

年的尺寸一樣。

陳代表向鑫：

所以每年只能越來越大張，不能越來越小張，不然就會變這樣！你

想像一下，過年家裡要貼春聯！事實上，另外也要考量一下說，是

不是有重疊的問題，過年其實這資源已經太多了，每個單位都在寫



春聯，有的還在送，有的已經太多了，我覺得現在不是患不均而是

太多了，每個人家裡都放，某種程度就是形成一種浪費，春牛圖的

部份，立委有可能做、縣長也有可能做，我們還要做嗎？一樣嘛！觀

光課這邊參考，那春聯的部份，第一就是尺寸的問題稍微注意一下，

不然一貼，不拿還不生氣，一拿反而幹譙，這是沒有意義的！

社會課林課長蔚尚答詢：

下次改進。

陳代表向鑫：

請回座，謝謝！

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其它意見？如果沒有休息十分鐘。

(休息十分鐘)

蔡主席乃靖：

會議繼續開始。請行政課。

行政課汪課長麗珍答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。行政課業務工作報告。

(請參閱會議資料)

蔡主席乃靖：

課長請回。接下來環保課。一樣執行的項目就…從第二大項。

環保課陳課長永要答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。執行成效 1-10點請各位

代表參閱。(請參閱會議資料)

蔡主席乃靖：

課長請回，接下來請主計。為什麼妳一開始就是三、四？

許主計瓊嬌答詢：

抱歉，題號應該是國字的一、二、三，電腦叫出來改沒弄好，對不起。

蔡主席乃靖：



我們從第四，未來工作目標重點

許主計瓊嬌答詢：

應該是二，主計工作業務報告。(請參閱會議資料)

蔡主席乃靖：

謝謝主計，接下來請人事。一樣從第二條開始

陳人事淑濤答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。人事業務工作報告，第

一大項都是屬於定期性的工作都會如期完成，最主要有人員異動，

就是第八要公開徵選楊筱婕公開甄選，目前是編制在行政課辦理出

納的業務; 第九是柯怡志要請調回故鄉服務，是調到南投縣竹山鎮

公所，辦理移交作業。(請參閱會議資料)

蔡主席乃靖：

人事官請回。各位代表現在是後面這四個課室，一樣做一次答詢答問，

各位代表女士先生，先講有時候口頭語稍微控制一下，不然我們可

能會採用靜音的方式，讓你沒辦法做質詢。開始。各位代表？陳向鑫

代表。

陳代表向鑫：

人事官，請上報告台。剛你有講到，節省時間我就直接講，你剛有講

到，柯怡志已經回去了，那他之前是佔什麼缺？

陳人事淑濤答詢：

在建設課。

陳代表向鑫：

什麼缺？

陳人事淑濤答詢：

技士。我們也有公開甄選，目前等於說他..對方的話在新北水利局，

對方可能業務交接…

陳代表向鑫：

已經找到人過來？



陳人事淑濤答詢：

有，已經有人選。他是講說 6/1就可以到我們公所來服務。

陳代表向鑫：

像今天課長沒空，請獸醫來，獸醫也沒有自我介紹，什麼時候來一

位帥哥，重點是獸醫有他獸醫的業務，他今天來代理課長根本沒辦

法答詢呀！是不是？

陳人事淑濤答詢：

對。

陳代表向鑫：

所以建設課是不是應該有個課員缺？

陳人事淑濤答詢：

有。

陳代表向鑫：

有人嗎？

陳人事淑濤答詢：

現在是有人佔缺。

陳代表向鑫：

但是沒有實際在…

陳人事淑濤答詢：

對，因工作需要有做調整。

陳代表向鑫：

這你們自已做內部調整。所以變…那我請問一下，現在陳書文的代理

人是誰？

陳人事淑濤答詢：

代理人的話依照這個三級代理人制度，當然是課員或技士。

陳代表向鑫：

課員又沒有。



陳人事淑濤答詢：

課員又出缺。

陳代表向鑫：

接下來是誰？

陳人事淑濤答詢：

應當是還有獸醫還是另外…

陳代表向鑫：

接下來課員是誰？

陳人事淑濤答詢：

課員是呂盈潔。

陳代表向鑫：

呂盈潔在建設課，實際是在觀光課？

陳人事淑濤答詢：

對。

陳代表向鑫：

那誰有辦法代理陳書文？

陳人事淑濤答詢：

就是獸醫。

陳代表向鑫：

就是獸醫？你看吧！照理說應該是有個課員、有個技士，現在都沒有，

所以已經找到獸醫了？

陳人事淑濤答詢：

應當是…給代表報告一下，因為現在代理制度是依照你在哪個課室，

比如說課長不在就由課員或技士代理，然後有三級，現在按照陳書

文，因為技士已經調走了嘛，所以由獸醫來代理。

陳代表向鑫：



是嘛！所以本席是建議，其實應該要避免這種狀況，就是他佔什麼

缺，就應該在什麼單位服務嘛！像之前本會、代表會這邊也有提醒，

就是說要把職務代理釐清嘛！才不會說，到時候課長不在，什麼事

都沒辦法推動，好不好？做為參考。環保課長。

蔡主席乃靖：

請回。環保課請上報告台。

陳代表向鑫：

課長，本席前幾天就一直反應蚊子的問題，不知道…因為本席，不

止我家裡，我看星宿王朝那邊有人反應，漁村這邊也有人反應，是

不是今年的蚊子比去年多？因為你沒有住在金湖，所以…

環保課陳課長永要答詢：

報告陳代表，其實我們…因為你講的還沒到消毒，我們是從 4/20開

始噴，開始消毒。因為你講新湖里已經開始消毒。

陳代表向鑫：

這幾天才開始消毒？

環保課陳課長永要答詢：

因為碰到下雨，我們就延後。下雨後就是效果就打折，所以我們大概

…原本20號應該到新湖啦…

陳代表向鑫：

20號到新湖？

環保課陳課長永要答詢：

對，因為那個…下雨。

陳代表向鑫：

20號？一個月以前？

環保課陳課長永要答詢：

不是，這個月。

陳代表向鑫：

520？我以為是延到現在還沒…



環保課陳課長永要答詢：

因為下雨、中間有下雨，所以我們是延後。

陳代表向鑫：

對。

環保課陳課長永要答詢：

新湖里目前還有…已經有四個里已經噴灑，就是料羅、蓮庵、正義、

瓊林，目前還在進行是新湖里。

陳代表向鑫：

目前？

環保課陳課長永要答詢：

目前還在噴新湖里。

陳代表向鑫：

今天19號，什麼時候開始進行新湖里的部份？

環保課陳課長永要答詢：

上禮拜開始進行。

陳代表向鑫：

上個禮拜?

環保課陳課長永要答詢：

因為這二天下雨我們又停下來。

陳代表向鑫：

不是，課長，那個…講句玩笑話，本席不怕蚊子叮，可鎮長也住新

湖里，玩笑話，你應該是先從人口比較密集的地方來處理吧？這個

邏輯你聽得懂嗎？

環保課陳課長永要答詢：

因為不是這樣排，還要排配合學校，學校也是一併消毒。

陳代表向鑫：



當然有在做是好事，只是說，事實上，可以衡量哪邊先哪邊後，這

你參考，好不好？既然有在做，就感謝你們環保人員的辛勞，那抓

緊來辦理，謝謝，請回座。行政課長，前幾天到陳景蘭洋樓參加母親

節表揚大會，本席在現場有量額溫，有一支量了28度，妳可不可以

跟我解釋為什麼？

行政課汪課長麗珍答詢：

實際上，我們現在的額溫槍它不是很穩定，有時…

陳代表向鑫：

所以我們採購的部份…因為現在疫情一發生，事實上，這些額溫槍

都很搶手，重點是，我們有沒有辦法管控它的品質？你懂我意思嗎？

像那天我一量嚇一跳，一開始量可能 31度，第二次量28度，這個

額溫槍第一個我們浪費錢去買，第二個它已經失去它存在的意義了，

那這是不是我們這邊課裡面的疏失？所以我們採購的話，到底有沒

有實際在驗收？還是說有就趕快來應付一下而已？

行政課汪課長麗珍答詢：

因為我們疫情嚴重，當時在買的時候就已經都…以金門來說都已經

完全沒有貨，然後我們在訂貨的時候，依照排序給我們這個額溫槍。

陳代表向鑫：

這個排序是跟誰採購的？

行政課汪課長麗珍答詢：

有可能是跟…因為我們都是跟街上的這些廠商直接去跟他們購買。

陳代表向鑫：

我們買來之後我們沒有辦法去確認它到底有沒有可以發揮它的功能

性，我們買了不是冤大頭嗎？

行政課汪課長麗珍答詢：

實際上，我們剛買來的時候，自已都有測試過，剛買來都是很穩定

的。

陳代表向鑫：

有沒有保固期間？要不要求償？



行政課汪課長麗珍答詢：

這個它的問題會不會是電池的問題還是怎麼樣？因為當時買回來的

時候測試都是正常的。

陳代表向鑫：

一般而言如果沒有電，它會出現更換電池，它不會..到時只剩 15度，

那不是更好笑嗎？你懂我意思嗎？

行政課汪課長麗珍答詢：

是是是，我知道。

陳代表向鑫：

本席是建議第一個以後在採購，不管是緊急狀況，更是緊急狀況更

要注意嘛！這是第一點，第二點就是說以後採購的東西要落實驗收

的制度，或是甚至我們買了之後是不是…有沒有保固？

行政課汪課長麗珍答詢：

好。

陳代表向鑫：

我建議就是說，因為現在疫情還在…還沒有完全過，是不是我們應

該確認一下哪些是堪用的，哪些是不堪用的？不然拿出去貽笑大方，

好不好？

行政課汪課長麗珍答詢：

好

陳代表向鑫：

謝謝，請回座。

蔡主席乃靖：

各位代表？

陳代表秀卿：

汪課長請留步。

蔡主席乃靖：

陳秀卿代表



陳代表秀卿：

我想請問一下，現家戶配酒是我們各里在負責作業嗎？

行政課汪課長麗珍答詢：

作業，是的。

陳代表秀卿：

那從什麼時候開始認證這個問題？

行政課汪課長麗珍答詢：

我們認證的話，因為配酒金酒給我們的時間就是28、29、30。

陳代表秀卿：

我是說往年沒有嘛？去年才開始認證是不是。

行政課汪課長麗珍答詢：

認證，對。去年開始認證。

陳代表秀卿：

為什麼要認證？

行政課汪課長麗珍答詢：

這個是他們縣府財政處那邊開會出來的決議。

陳代表秀卿：

好，沒關係。那現在因為有點擾民嘛！

行政課汪課長麗珍答詢：

是。

陳代表秀卿：

不便民。那我們是不是要提早一、二個禮拜去通知。因為名單有出來

了嘛！有出來了，是不是作業先…

行政課汪課長麗珍答詢：

我們現在因為冊子全部都送到里長的手上了，那如果說要提前的話，

當然也是可以的。



陳代表秀卿：

先跟他溝通好。

行政課汪課長麗珍答詢：

提前作業，可以。

陳代表秀卿：

不要像上次、好幾次，你看讓阿公阿嬤跑到鎮公所來領不到，很可憐

的！好不好，麻煩妳，謝謝！

行政課汪課長麗珍答詢：

我知道，好好好！

蔡主席乃靖：

林嘉森代表。

林代表嘉森：

上禮拜縣長說家戶配酒造冊的部份，他們可以出工讀生，讓我們把

七合一、八合一冊子重新整理，妳知道嗎？

行政課汪課長麗珍答詢：

七合一？八合一？

林代表嘉森：

他不是有好幾本嗎？

行政課汪課長麗珍答詢：

那個…

林代表嘉森：

妳參考金城鎮公所看看，就是不用里長麻煩，既然縣府要出錢，你

為什麼不請工讀生來做？

行政課汪課長麗珍答詢：

好好。

林代表嘉森：



你去問看看。

行政課汪課長麗珍答詢：

好，會後我再去了解一下。

林代表嘉森：

還有另外一個，薪資管理系統誰在測試？

行政課汪課長麗珍答詢：

是由我們實際造冊的同仁來做測試。

林代表嘉森：

你要讓實際使用者下去測試。

行政課汪課長麗珍答詢：

實際使用者。

林代表嘉森：

你要看他的…

行政課汪課長麗珍答詢：

它的穩定度。

林代表嘉森：

穩定度是一定要的，他自已操作上面自已順不順，不順的話提出來

叫廠商，很多流程的部份他自已在做，寫程式的人不懂，測試怎樣

比較順請他…因為之後是他要使用的。

行政課汪課長麗珍答詢：

因為實際上我們已經開始在…可能下個月初，我們就用薪資作業系

統所造出來的冊子，廠商也沒有先跟我們收款項，就是我們用了好

用他才跟我們收錢。

林代表嘉森：

測試要讓實際操作者，順不順他自已決定。

行政課汪課長麗珍答詢：

有，我們有請我們各承辦人來做教育訓練，有請他們做教育訓練。



林代表嘉森：

請回座。

蔡主席乃靖：

李秀華代表。

李代表秀華：

課長，能不能麻煩妳解釋一下，本所行政大樓警衛保全業務，系洽

台銀共同契約。

行政課汪課長麗珍答詢：

台銀共同契約這個是我們就是…因為..應該這樣講，各廠商他們都

會跟台銀簽約，這是政府簽約的一個窗口，所以我們是在台銀的共

同契約裡面去下單這樣子。

李代表秀華：

了解。

蔡主席乃靖：

請回。林嘉森代表。

林代表嘉森：

請環保課。

蔡主席乃靖：

環保課。還有總質詢，你們要記住。

林代表嘉森：

上禮拜我有反應過，林務所出勤人是坐九人座，我們出勤人是坐貨

車，是嗎？

環保課陳課長永要答詢：

對。

林代表嘉森：

因為我們沒有九人座。



環保課陳課長永要答詢：

割草跟分類場目前是坐我們的…

林代表嘉森：

因為這個我了解是除了林務所出勤是坐九人座，其它五鄉鎮出勤都

是坐貨車，這個是不是連繫其它鄉鎮，請環保局還是環保署出勤的

時候，請他補助九人座車？不然到時候出什麼意外，我們沒辦法負

責。

環保課陳課長永要答詢：

對。

林代表嘉森：

問題是貨車是違反交通規則。

環保課陳課長永要答詢：

對，我知道。

林代表嘉森：

這個你再跟其它鎮公所看是不是一起。

環保課陳課長永要答詢：

這我跟環保局反應，看環保署有沒有補助這區塊。

林代表嘉森：

因為我們自已沒力，可以找其它鄉鎮公所一起。人坐貨車是違法的，

對嗎？

環保課陳課長永要答詢：

對。

林代表嘉森：

這個再麻煩你。

環保課陳課長永要答詢：

謝謝代表。

蔡主席乃靖：



課長請回。各位代表還有沒有什麼其它意見？蔡建偉代表。

蔡代表建偉：

各位課長，我知道你們平常上班很辛苦，真的很辛苦也很認真，但

這個業務報告，民政課嗎？會議資料誰在印的？誰做整理的？誰匯

整的？行政課嗎？匯整的人麻煩一下，大小字什麼都有，麻煩注意

一下這些重點，不然其實大家都很辛苦。

然後母親節是來不及寫上去還是怎樣？不然剛才念錯，順便讓你講

一下好了。

社會課林課長蔚尚答詢：

放下一次會期再報告。

蔡代表建偉：

你補助…剛才說了就順便說。好，那沒關係。謝謝！

蔡主席乃靖：

好，請坐。各位代表還有沒有什麼意見？蔡建立代表。

蔡代表建立：

汪課長你在那邊坐就好，我問件事。第六點新冠肺炎，既然有心要寫

了，update要快一點，因為現在確診人員是 440，這隨時，反正每

天都在更新，我講的意思是既然要寫，文書裝訂是這個日期沒錯，

但是現場報告就補上去就好了，這小事情。至於金湖影片製作，49

萬標出去了對嗎？

行政課汪課長麗珍答詢：

對。

蔡代表建立：

為什麼工作天只有四天就搞定了？內容是什麼？大概說一下

行政課汪課長麗珍答詢：

他那四天是到金門實地拍攝，他拍攝..這次製作影片的內容包含文

化、建設、美食還有特色商家、景點。

蔡代表建立：

妳有跟他們出去拍攝嗎？還是都他們自已去？



行政課汪課長麗珍答詢：

我是沒有跟他們去。

蔡代表建立：

承包廠商自已的團隊自已去。

行政課汪課長麗珍答詢：

我們公所有請一位卞彥凱隨著他一起出去。

蔡代表建立：

當司機就對了？

行政課汪課長麗珍答詢：

也不是！就特別也是提醒他們哪一些是我們這邊重要的景點這樣子，

因為年輕人也比較知道我們金湖地區。

蔡代表建立：

你們實在是，得標廠商其實要自已做功課，我們當然提供是 ok，但

是我覺得他們要自已作功課，錢哪有這麼好賺。

行政課汪課長麗珍答詢：

有，他們自已也有作功課，實際上他們來招標、投標的時候，他們也

有把他們想要拍攝的景點做說明。

蔡代表建立：

好。另外，我順便問一下，一樓廁所，現在標88萬 2千，但是原預

算上網是100零幾萬嘛。

行政課汪課長麗珍答詢：

91萬 6千。

蔡代表建立：

那是你編的預算，你上網招標是100零幾。那像這樣，得標價 88萬 2

千，含設計監造嗎？設計監造要另外算耶！

行政課汪課長麗珍答詢：

另外算。



蔡代表建立：

這樣夠嗎？

行政課汪課長麗珍答詢：

因為當時我們在編列預算的時候可能有一些地方，我們在…

蔡代表建立：

我就是要問你這個問題，當初為什麼只有編 91萬 6千？

行政課汪課長麗珍答詢：

因為當初我們是請達盛來規劃設計，那他給我們的預算數是那個樣

子，後來實際上，真的要做的時候，發現有些地方還是要多做加強，

像茶水間的部份，因為我們公所沒有一個茶水間，茶水間的部份就

在…代表應該清楚。

蔡代表建立：

那不足額的錢就用本所道路橋樑設備，建設課支援就對了？

行政課汪課長麗珍答詢：

是，請建設課協助。

蔡代表建立：

了解。

行政課汪課長麗珍答詢：

謝謝。

蔡代表建立：

人事。你坐著就好。我延續剛才陳向鑫講的，目前建設課課員缺是誰？

陳人事淑濤答詢：

現在佔缺是呂盈潔。

蔡代表建立：

呂盈潔佔建設課課員缺。

陳人事淑濤答詢：



對，因為他是一般行政，現在應該叫綜合行政。

蔡代表建立：

職缺課員缺可以？只要涉及行政就可以接課員缺？是不是。

陳人事淑濤答詢：

對，等於是我們變成因工作需要，做人員配置。

蔡代表建立：

那現在實際執行業務的是誰？

陳人事淑濤答詢：

現在裡面還有一個機要辦事員蔡紀新，他是辦事員。

蔡代表建立：

我看建設課裡面課長前面坐的那個是誰？

陳人事淑濤答詢：

課長前面陳彥傑。

蔡代表建立：

他是辦什麼業務？為什麼調去建設課？

陳人事淑濤答詢：

他是約用人員，辦工程業務，應該是用工管費支援辦業務。

蔡代表建立：

他是用工管費支用。另外，技士缺新北水利局6/1要來上班，他是金

門人嗎？

陳人事淑濤答詢：

金門人。原本在縣府工務局也做過約僱人員做十幾年。

蔡代表建立：

十幾年？什麼名字？

陳人事淑濤答詢：

林倞賢，好像是林興財的兒子。



蔡代表建立：

應該是，以前當所長。

陳人事淑濤答詢：

應該說對建設業務跟縣府都會很熟悉。

蔡代表建立：

沒關係。另外，勞基法在 107年有二修，你知道嗎？

陳人事淑濤答詢：

我了解，常常在修。

蔡代表建立：

你知道二修的內容嗎？大概內容？

陳人事淑濤答詢：

這個我比較沒注意

蔡代表建立：

所以我現在告訴你，你準備一下，我們總質詢再來討論。

陳人事淑濤答詢：

好，謝謝！

蔡代表建立：

環保課，環保獎金 45萬領回來了嗎？

環保課陳課長永要答詢：

已經 25萬已經下來，另外 20萬還沒下來。

蔡代表建立：

這筆獎金就是到時併赴台觀摩去花嗎？還是說這條有另外作用？

環保課陳課長永要答詢：

因為有一部份是配合制服，我們可能是…

蔡代表建立：



制服之前不是有編冬令、夏令嗎？為什麼。

環保課陳課長永要答詢：

我們多一件短袖，多一件長袖給隊員。

蔡代表建立：

我們編的是一件還是二件？

環保課陳課長永要答詢：

我們編的是夏季二件、二件上衣二件褲子，冬季是一件上衣一件褲子。

蔡代表建立：

這筆是再多買就對了？

環保課陳課長永要答詢：

對。

蔡代表建立：

好。另外，新塘回饋金現在一年到底是多少錢？

環保課陳課長永要答詢：

以前是…因為還沒破袋檢查是按照每公斤、每公噸是200，因為最近

二年…

蔡代表建立：

我的問題是，原本新塘回饋金，我記得是補助料羅、新塘一些鄉村整

建、基礎建設嗎？不是有一百還多少？

環保課陳課長永要答詢：

往年是大概二百多萬，一個里大概一百多萬。

蔡代表建立：

對。

環保課陳課長永要答詢：

因為我們破袋檢查，垃圾量減低，包括各方面都減少，所以現在大

概一百多萬，去年他們里長跟局長有在反應這個問題。



蔡代表建立：

那天在基層座談有提到我才想到這個問題。

環保課陳課長永要答詢：

他已經送議會了，原則上，每年必須要二百萬。就是各里一百萬。

蔡代表建立：

實際上，我覺得各里一百萬才是行情。因為你們之前的標準如何我是

不知道，但是你要想，以前一百萬可以做100項，現在一百萬可能

才能做 80項而已，有波動！實在是要去爭取。

環保課陳課長永要答詢：

目前送議會，這個會期就會通過。

蔡代表建立：

好，那天講我才想到。

蔡主席乃靖：

請坐。各位代表還有沒有其它意見？今天也累了，其它的事情我們就

總質詢再做一次答詢。今天會議就到此結束，謝謝大家！


